

KULTUR IN MISTELBACH

Musikalische Darbietungen auf höchstem Niveau – Stadtkapelle feierte 75jähriges Jubiläum

Das Areal des Sportzentrums Mistelbach war am 19. Juni Schauplatz eines musikalischen Events der Extraklasse. An diesem Tag feierte die Stadtkapelle Mistelbach das 75jährige Vereinsjubiläum mit einem Festgottesdienst und anschließendem Festakt. Parallel dazu fand nachmittags die große Marschmusikbewertung statt, wo 17 Blasmusikkapellen ihr musikalisches Können zeigten und sich den strengen Augen der Jury stellten. Die Stadtkapelle Mistelbach, die mit rund 60 Mitgliedern antrat, erreichte in der schwierigsten aller Leistungsstufen die höchste Auszeichnung.

„Es ist immer wieder ein freudiger Anlass, wenn Musiker unentgeltlich auftreten, wenn man sie braucht und großartige musikalische Leistungen darbieten“, freute sich der Obmann der Stadtkapelle Mistelbach, Bürgermeister a.D. Studienrat Ing. Christian Resch bei der Eröffnung des Festaktes, der vom Jugendorchester der Stadtkapelle Mistelbach begleitet wurde. Er nahm das 75jährige Bestehen zum Anlass und blickte auf die vergangenen 75 Jahre zurück:

75 Jahre Stadtkapelle

1936 gegründet durchlief die Stadtkapelle Mistelbach bis zum heutigen Tag mehrere Höhepunkte, entwickelte sich als einstiges Ton- und Musikensemble bei diversen Tanzveranstaltungen kontinuierlich weiter und begleitet die BürgerInnen der Stadt bei diversen Konzerten und Veranstaltungen im Jahreszyklus. Eine bewegte Zeit durchlebte die Stadtkapelle Mistelbach vor allem im letzten Viertel des vergangenen Jahrhunderts. Der damalige Kapellmeister Mag. Engelbert M. Exl führte die Kapelle zu Höchstleistungen. „Er hat die Stadtkapelle aus einer Gebrauchsmusikkapelle zu einem sinfonischen Orchester gemacht und sie an die Spitze des Landes gebracht“, betonte Resch. Tonträger und CD's wurden herausgebracht, zahlreiche Preise und Auszeichnungen gewonnen und die Partnerschaft mit der Kapelle aus Pödling in Neumarkt gegründet, die „lange keine Zweckpartnerschaft ist“, wie Resch ergänzte. 1999 war die Stadtkapelle Mistel-

bach in Syrien bei den UNO-Truppen auf den Golanhöhen zu Gast, wo sie als erste zivile Kapelle im Offizierscasino in Damaskus vor höchster militärischer Delegation aufspielte. Seit 2003 ist Kapellmeister Mag. Karl Bergauer Leiter der Stadtkapelle Mistelbach, unter dessen Leitung unter anderem auch Kompositionen mit Prof. Hermann Nitsch aufgenommen wurden.

Marschmusikbewertung

Eine Marschmusikbewertung mit Darbietungen auf allerhöchstem Niveau war der Höhepunkt des eintägigen Festes am Sportplatz. 17 Blasmusikkapellen (15 aus dem Bezirk Mistelbach und zwei Gastkapellen aus dem Bezirk Gänserndorf) spielten groß auf, was auch die dreiköpfige Jury bei ihrer Bewertung entsprechend würdigte. 15 (!) erreichten einen ausgezeichneten Erfolg in den jeweiligen Leistungsstufen.

Unter den Festgästen: LABg. Mag. Kurt Hackl, Bürgermeister Dr. Alfred Pohl und Präsident DI Josef Pleil

